

LA SITUACION EN ALEMANIA

La muerte de Wafer Rathenau por los jurados de la Asociación reaccionaria «Consul» ha revelado al mundo entero la situación real en Alemania. Allí, una minoría de apenas la décima parte de la población, pero minoría detentadora de más de la mitad de la fortuna general de Alemania, se levanta audazmente contra la mayoría y trata de imponer su política de reacción, por todos los medios, procurando restablecer la realzada de los Hohenzollern y de los Wittelsbach y el imperio, poniendo a su frente uno de los miembros de cualquiera de esas dos familias. Esa minoría quiere sabotar las reparaciones justamente debidas a los aliados de la Entente de la guerra mundial. Quiere continuar, en 1922, la política germánica de 1914!

Esta Alemania de los aguiluchos, de los capitalistas terratenientes, de los militares profesionales y de los grandes magnates de la industria—como Hugo Stinnes—, choca contra la Alemania popular de los obreros y los campesinos—aunque éstos, en ciertas regiones, estén más bien con los reaccionarios—y contra la Alemania de la pequeña burguesía.

Desgraciadamente, esta Alemania verdaderamente republicana, aunque representada en las nueve décimas partes de la población, es casi más débil que los reaccionarios pangermanistas.

Esta debilidad tiene diversas causas. Una de ellas, la más importante, es la actitud de los socialistas mayoritarios alemanes. Es una de ellas, Noska, quien ha jugado la revolución de 1918-1919. Son ellos quienes, por temor al descenso y al caos, se aferran en sus puestos a todos los funcionarios del antiguo imperio de los Hohenzollern. No se atrevieron a hacer el bloque con la izquierda y se hicieron con la derecha. Se aliaron con los peores enemigos del ideal cuya realización pretendían. Y hubieron de aliarse con los socialistas independientes, a quienes creen demasiado infragantes en su política. A la fuerza rechazan la alianza con los comunistas. Y de esta actitud se derivan los cesarismos que no resueltos nada, pero que perpetúan el estado de indecisión, de inestabilidad, que constituye el estado normal de Alemania desde el año 1918.

La falta política más considerable de los mayoritarios alemanes tiene por causa, en parte, la estúpida política de los tratados, que en lugar de sostener a los revolucionarios alemanes—los Kurt Eisner y otros—ha sostenido a los pangermanistas y militares, por miedo al bolchevismo. Sembraron mala semilla, y ahora, naturalmente, obtienen una pésima recolección.

Los reaccionarios, sucesores de la autocracia, firman, como es consiguiente, la psicología de los autócratas y de sus admiradores. Su máxima de gobierno es la de los jesuitas: el fin justifica los medios. Su principio es la autoridad, impuesta, como desde 1919, es el asesinato de los hombres que detienen la política pangermanista. Los pajareros militares profesionales y grandes capitalistas han recorrido bien ampliamente ese camino en estos cuatro últimos años! La lista es ya numerosa de los revolucionarios socialistas, y aun simples republicanos, asesinados, como Erzberger y Rathenau! Ciertos grandes intelectuales alemanes, como Forster Nicolai, no pueden vivir en Alemania, ya que su vida correría grave peligro.

Los reaccionarios se atreven. Los socialistas no se atreven. Las masas obreras están desamparadas. Buscan entre sus líderes a los no encuentran con la audacia necesaria para tomar la responsabilidad de los actos liberadores. Todo se les va en discusiones parlamentarias, que acaban siempre comprometiéndolos. Pero de ahí no puede resultar ninguna solución. «El Tiempo», por la pluma de su corresponsal en Berlín, que es un fervoroso adversario del comunismo, lo reconoce el otro día. Y de sus comentarios sobre las manifestaciones de un comunista, resultaba que el único medio de dominar a los pangermanistas reaccionarios es el adiutario del Poder los socialistas independientes y comunistas, los obreros organizados; en una palabra: el pueblo. Esto no es otra cosa que empezar la revolución, interrumpida en 1919. Y ello es la lógica misma: no se rompe con el pasado sino haciendo tabla rasa, cambiando todo el personal administrativo y recordando bien el pleo y las uñas a los tiranos; es decir, apoderándose de sus medios de acción, sus armas y su capital.

Claramente, esa es la vía que lleva más rápida y más pacíficamente, con el mínimo de pérdidas y de sufrimientos, a la restauración de una Alemania democrática, trabajadora, capaz de desempeñar un gran papel en el concierto de los pueblos del mundo. Pero no es menos cierto que los directores alemanes no se atreven a dirigirse por esa vía. Se equivocan, y no hacen sino comprometerse. Buscan llevar al Gobierno a los socialistas independientes para hacerlos soportar su parte de responsabilidad en los actos gubernamentales. ¿Aceptarán los independientes? Si aceptan, no tardarán en ser aniquilados por el Gobierno por sus colegas de la bur-

guesía, siempre más audaces. Si no aceptan, el Gobierno continuará dando tumbos.

Habría convenido hacer un llamamiento al pueblo, por medio de las elecciones, disolviendo el Reichstag. Bajo la impresión del asesinato de Rathenau, la mayoría elegida lo hubiera sido de tendencia de izquierda o de extrema izquierda. Entonces, los socialistas, unidos desde los mayoritarios hasta los comunistas, hubieran podido tomar el Poder y dominar a los reaccionarios. Pero no lo han hecho. Se busca evitar esta disolución y salir bien del paso. Pero todo ello no son más que expedientes momentáneos. La situación financiera, política y económica de Alemania continuará siendo insostenible, y cada día se agravará. Y ello continuará así hasta el día en que el Miguel Alemán osará rebelarse.

El sufrimiento está mal alimentado, se halla en la miseria, a pesar de su trabajo obstinado. Los pequeños funcionarios, los intelectuales, institutores, profesores, sabios, médicos, abogados, etc., están en la misma penosa situación. Y nadie podrá salir de ella en tanto que la inflación fiduciaria continúe, en tanto que el déficit del presupuesto crezca, en tanto que los impuestos, aplastantes para los pequeños, no sean suficientes para equilibrar el presupuesto. Y la casa no se pondrá en orden hasta que el pueblo alemán se atreva a deshacerse de sus aves de rapina y de sus militares profesionales. Y éstos no reconocen más que una fuerza: la violencia. En tanto no la sufran, en tanto no se vean reducidos por ella, se enterarán los dueños de la situación y actuarán como tales.

Hay que desear, en interés de la Humanidad, que el pueblo alemán se dé pronto cuenta de que sólo así salvará a su momento una de las fuerzas, para demostrar a sus enemigos, capitalistas y militares, que en fin de cuentas él solo es el amo, ya que es más fuerte que ellos.

Agustín HAMON

Mañana viernes, a las seis y media de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo, dará una conferencia nuestro redactor en París.

Enrique Santiago
El acto está organizado por la Juventud Socialista.
¡Trabajadores, no faltéis!

Los mineros ingleses se quejan de los salarios

LONDRES, 12.—Se ha reunido aquí el Comité Ejecutivo de la Federación de los mineros ingleses, y ha examinado la difícil situación en que se hallan los obreros de las minas a consecuencia de los reducidos salarios que cobran, y como quiera que esa situación tiende a empeorar, se ha acordado demandar a la Patronal una entrevista para tratar de dicho asunto y ver la manera de mejorar los salarios.

El Consejo nacional de las minas se reunirá uno de estos días.

EL PROCESO CONTRA LOS RUSOS

Máximo Gorki hace un llamamiento a Anatole France

El gran escritor ruso Máximo Gorki, que se halla en Heringsdorf (Alemania) buscando alivio a su quebrantada salud, se ha creído obligado a hacer un llamamiento a favor de los camaradas rusos, amenazados de muerte por la pasión política del Gobierno de los Soviets, y, al efecto, con fecha 3 del actual ha dirigido al también famoso novelista Anatole France la siguiente carta:

CARTA A FRANCE

«Venerado ciudadano France: El proceso contra los socialistas revolucionarios rusos ha tomado el carácter de una preparación pública del asesinato de hombres que sinceramente habían servido a la causa de la liberación del pueblo ruso. Me permito dirigirme una petición: haced una vez más oír vuestra voz al Gobierno soviético, para convencerle de la imposibilidad de cometer ese crimen.

Acaso la autoridad de vuestra palabra salve la vida de los socialistas. Incluyo una copia de la carta que al mismo tiempo que ésta envío a uno de los representantes del Gobierno soviético, Salud cordal.—Máximo Gorki.»

CARTA A RYKOF

La carta a que alude anteriormente Máximo Gorki, enviada a uno de los representantes del Soviet, es la siguiente:

«Alexis Ivanovitch. Si el proceso de los socialistas revolucionarios termina con la muerte, equivaldría a un asesinato premeditado, una ruina y estúpida muerte. Os ruego que

hagáis conocer mi opinión a Trotsky y a los demás amigos. Creo que esta opinión no provocará en vos ninguna sorpresa, pues ya sabéis que durante toda la revolución millares de veces indiqué al Gobierno soviético hasta qué punto era insensato y criminal exterminar las fuerzas intelectuales, en un país como el nuestro, analfabeto y desprovisto de cultura.

Hay me hallo convencido de que si los socialistas revolucionarios son asesinados, este crimen tendrá como resultado el bloque moral de Rusia por la Europa socialista.

Vuestro afectísimo, Máximo Gorki.

LOS SOVIETS DECLARAN TRAJIDOR A GORKI

Según noticias de Riga, a consecuencia de las cartas anteriores, el Gobierno bolchevique ha dado la orden de que Máximo Gorki, en cuanto trate de regresar a Rusia, sea detenido y preso en la frontera.

El Gobierno de los Soviets acusa al gran novelista ruso de haber hecho públicos ciertos hechos que no debían haberse divulgado.

En su consecuencia, Gorki ha sido declarado traidor al Estado soviético.

La última ligereza de Berenguer

Apenas llegó a Madrid el general don Dámaso se creyó obligado a iniciar una acción de ataque a la prensa... por medio de la prensa, ya que a personajes de esa categoría nunca faltan periodistas de cámara.

Berenguer insinuó acusaciones contra ciertos periodistas o Empresas periodísticas, y manifestó su deseo de tratar de ello ante el ministro y los directores de los diarios madrileños.

Inmediatamente como era naturalísimo—los periódicos han pasado al ex alto comisario que habló claro, alto y concretamente, y a eso responde el general Berenguer, por el mismo conducto de la inmensidad malévola anterior, que está dispuesto a contar todo lo que sabe al presidente de la Asociación de la Prensa.

Este movimiento de avance y retirada de don Dámaso será muy estratégico y estará muy habitado a tales reculeadas el ilustre general; pero nosotros lo concebimos como la última ligereza de Berenguer, que tantas ha cometido y que tan caras nos cuestan.

Nosotros, como el que más recordamos que el ex alto comisario diga cuanto sepa contra periodistas y Empresas, a ver si de ese modo es posible que los periodistas, a su vez, digan, y muy claro, cuanto saben contra el general Berenguer y los demás causantes de cuanto ocurre en Marruecos.

La situación equívoca que maneja el repetido general no sería posible si no hubiera habido periodistas que se prestaran a ser comparsas de ciertos mandarines, en ocasiones de excesiva teatralidad, que parecía dispuesta a encubrir responsabilidades que ahora exige el país.

Nosotros, por lo mismo que «stuvimos muy lejos de todas esas combinaciones, podemos decir también que todos y cada uno de ellos, en cuanto sepan para qué la opinión pública enjuició debidamente.

Fernando de los Ríos en Vigo

(Por telegrama.)
LA SEGUNDA CONFERENCIA
VIGO, 13.—Ayer se dio en el teatro Odeón nuestro ilustre camarada Fernando de los Ríos su segunda conferencia de curso, organizada por el Ateneo de esta localidad.

La concurrencia, como en la anterior, era numerosísima.

La segunda conferencia versó acerca de la libertad como factor constante en la vida civil.

Ateniéndose a las conclusiones científicas de Brunsch, de Bural y Spengler, hizo observar el conferenciante cómo el espíritu de libertad fue adueñándose de los pueblos, llegando éstos a forjar con la idea de la libertad un mito análogo al de la Edad de Oro.

En párrafos llenos de razonamiento sereno y de gran elocuencia expone cómo el concepto científico de la libertad se demuestra con la pregunta: «¿La libertad qué es?» Y los puntos superiores que siguen a esta pregunta destruyen el mito.

Una vez adueñadas las civilizaciones occidentales de la personalidad y de la conciencia, surge la Revolución francesa, proclamando los Derechos del Hombre, y al mismo tiempo Inglaterra proclama su Carta constitucional.

Uno y otro principios embarcan en el «Flor de Mayo», camino del norte de América, y estatuyn allí su Constitución, adelantándose ambos un siglo a la gran Revolución.

Anteriormente a 1789, ya Tomás Spence Goldwin y otros autores exponían conceptos más amplios de la libertad, y uno de ellos llegaba a tratar del problema de la propiedad, pues conquistada la libertad de los hombres y de la conciencia, comenzaba a prosperar la libertad económica.

Esta segunda disertación del conferenciante Fernando de los Ríos, llena de elocuencia y doctrina, ha sido escuchada con

más la atención del numerosísimo y selecto auditorio, que sigue con gran interés las sublimes enseñanzas de nuestro conferenciante.

El público premió con grandes ovaciones la labor del conferenciante.—Botana.

Las elecciones en Holanda

Ya se conocen los datos definitivos de las elecciones generales que se han verificado en Holanda estos días pasados.

El partido católico, que tenía 30 puestos, tendrá 32; los calvinistas conservadores, de 13, pasan a 16; los cristianos históricos (protestantes menos ortodoxos que los anteriores) tenían siete escaños, y han logrado 11; los liberales, que eran 15, son 10; los radicales democráticos conservan sus cinco puestos; los socialistas han perdido dos, y se quedan en 20; los comunistas eran tres, y son dos.

Las mujeres, que han votado por vez primera, en general han dado sus sufragios a los partidos de la derecha.

Por tanto, en la Cámara holandesa habrá 60 diputados de la derecha y 40 de la izquierda.

En Amsterdam han triunfado los socialistas, siendo reelegido el veterano Troelstra.

Los anarquistas, que en la Cámara anterior tenían un diputado, en ésta no ha triunfado ninguno.

En 1918, en que se celebraron las anteriores elecciones, de 1.341.818 votos que tenía el Censo, el Partido Socialista obtuvo 294.495 sufragios. Este año, al dar voto a las mujeres, el Censo pasa a 2.282.818, y nuestros correligionarios alcanzan 567.772 votos.

PARA QUE HAYA PAZ

Las condiciones de Abd-el-Krim

EMBAJADA RIFENA EN LONDRES
Dos delegados de las tribus del Rif acaban de llegar a Inglaterra. Son portadores de cartas del caudillo Abd-el-Krim. Estas cartas están dirigidas a los Gobiernos de la Gran Bretaña, de Francia, de América, al papa y a la Liga Internacional.

Abd-el-Krim pide en ellas el reconocimiento de la independencia del Rif, el cual tomaría la forma de una República federativa de tribus.

Lo mismo Abd-el-Krim que los otros jefes rifenos están dispuestos a concertar la paz sobre las bases siguientes:

Evacuación del Rif por los españoles, con excepción de Melilla y Alhucemas, cuya posesión conservaría España.

Canje de prisioneros. Pago por España de cuatro millones de pesetas por el rescate de oficiales y soldados españoles prisioneros.

A cambio de esto, los rifenos están dispuestos a abrir su país al comercio y a la industria de todas las naciones, y garantizarán la igualdad de trato a todas las naciones y religiones, manteniendo los Tratados comerciales existentes.

Los rifenos no aceptarán en modo alguno ningún protectorado español.

Después de leídas estas condiciones, confirmamos nuestro juicio de que Abd-el-Krim es hombre discreto y con un sentido político muy superior al de muchos de nuestros mandarines.

El hecho de haber enviado los rifenos una Embajada a los medios diplomáticos de Londres para hacer valer sus derechos—que a nosotros nos parecen muy lógicos—, precisamente en este momento en que tanto se habla del problema de Marruecos con ocasión del asunto de Tánger, no deja de ser de cierta oportunidad.

Si suponemos la actitud en que tanto Inglaterra como Francia se colocaron ante los pretendidos de los delegados de las tribus rifenas en armas; pero conviene no olvidar que la Historia se repite constantemente, y así como empezaron esos mandatarios moros ante la opinión universal, comenzaron todos los países sojuzgados, que después lograron su independencia y libertad.

Por lo tanto, esperemos.

Campaña de mal gusto

El señor Corpus Barga, cronista de «El Sol» en París, reincidente hace unos días en suponer que los discursos de nuestro conferenciante Berenguer contra la política de España en Marruecos son utilizados por los colonistas franceses para su campaña.

A los colonistas franceses les basta y les sobra, para hacer la crítica de la acción de España en Marruecos, con reproducir las gravísimas denuncias hechas en el Parlamento por los hombres del régimen, y Corpus Barga da una impresión lamentable, de baja adulación, al utilizar sus torpes ironías contra los hombres del Partido Socialista, que al defender el abandono de Marruecos cumplen con deberes de conciencia y con mandatos de la organización obrera.

Conste nuestra protesta contra tan desleal conducta periodística por parte de un señor que más de una vez ha elardeado de revolucionario y de extremista, para terminar defendiendo la tesis colonista española.

LA CRISIS DEL SINDICALISMO

Angel Samblancat está publicando en «El Diluvio», de Barcelona, una serie de artículos de extraordinaria violencia contra los hombres de la Confederación. Nos proponemos recoger algunas de las cosas que dice Samblancat para que los conozcan los trabajadores y luego juzguen a los hombres que tomaron los acuerdos de la Conferencia de Zaragoza:

CANONAZOS

«Cuando ciertos revolucionarios me predicaban revolución, me abrocho la americana. Cuando me predicaban cultura, me abrocho la americana y el abrigo y llamo a un guardia.»

«El diablo, harlo de carne, se metió fraile. El diablo, cansado de hacer diabluras, se subió a un púlpito y se convirtió en predicador. Los revolucionarios, a los años tantos de correr la pólvora, suelen dar en la flor de hacerse hombres de orden.»

«Ya sabemos decir nexo, sup-rarse, dis-positivo y otras palabras más o menos exóticas. ¡Qué «diabros» que «semos»!»

«¿Qué es la política? El arte de engañar a los pueblos, el tinglado de todas las faras. Definición de ayer. ¿Qué es política? La denominación común de todas las actuaciones de los individuos y las colectividades, el derecho de revisión y fiscalización de todos los valores de evolución de la vida nacional. Definición de hoy.»

«No sabemos lo que decíamos antes o no sabemos lo que decimos ahora.»

«Acabará todo esto aconsejándonos que favorezcamos el advenimiento de un Gobierno Alba o que votemos a Soriano?»

«Yo estoy con los muertos, no con los vivos.»

«Me parece menos repugnante un conservador terrorista que un anarquista conservador.»

«Si la emancipación ha de venir por los métodos que ahora se preconizan, ¿os parece que la esperamos sentados? Tumbados en una hamaca estaremos mejor.»

«Seamos francos. Confesemos que Anido

PANORAMA AFRICANO
PUEDE UFANARSE BERENGUER

En un periódico de la noche Rifamos ayer las siguientes titulares de nuestra acción en África:

«En el territorio de Larache fué atacado un convoy, resultando muertos un cabo y tres soldados del regimiento de Mallorca. En Melilla, al pasar el Kert, fué sorprendido un autoalajibe. Los moros hicieron prisioneros al conductor y su ayudante. En Ichnuén, el enemigo hostilizó una avanzada, matando a dos soldados del regimiento de Burgos.»

Y después leemos: «Más cadáveres. En una acción de Monte Arruit han sido encontrados los restos de seis soldados muertos cuando los sucesos de julio.»

Puede ufanarse Berenguer de su obra. El ha dicho que ha dejado Marruecos pacificado. Si los moros no nos hicieran a diario bajas en un número mayor a las que nos producían antes de la hecatombe del año pasado, tendría razón Berenguer. Pero los moros le rotifican, trágicamente para España, Marruecos es la tumba de España. Berenguer y Cierva son los dos primeros nombres en el escalafón de sepultureros nacionales.

LERROUX, ¿BERENGUERISTA?

Lerroux visitó a Berenguer en seguida que esta sombra de la fatalidad llegó a Madrid. Lerroux, minutos antes de hablar Cierva en el Congreso, declaraba que Cierva tendría un éxito. En el más crítico momento de pedir responsabilidades contra Berenguer y Cierva, Lerroux estuvo más mudo que la minoría romanista. (¿Que ya es mudez?)

«Lo que me da de ayer a hoy en el republicanismo español! Ayer, Pi y Margall clamaba desde su escaño republicano contra la guerra de Cuba. Y hoy... hoy Lerroux rinde pleitesía al máximo responsable de la tragedia de España en Marruecos.»

No está solo Berenguer. Le protegen Cierva, Maurá, Lerroux, «El Debate» y «A B C».

Bien es verdad que «El Libertador» defendió a Cierva. ¡Lo que va del pleito de la señorita Ubaa a estas fechas de la responsabilidad ciervista!

ESTABAN ALMORZANDO...

«Era el momento en que, de regreso de Monte Arruit, en la Comandancia de Melilla, almorzaban Cierva, Berenguer, Sanjurjo, Burguete y los directores de periódicos madrileños que habían aceptado el papel de trovadores ciervistas. Destilaba el almuerzo silenciosamente, bajo el peso de la impresión recibida en Monte

y Arriqui nos causan pavor, y dejémonos de mandangas.

«¿Vamos a echarle la culpa de todo a Silvestre, digo a Bosa? Los cadáveres no repliegan.»

«Terrorismo, no. Pisoténismo, tampoco. Palindias, meaculpas, hipocresías y falsas, menos.»

«¿Qué estáis hablando de los rusos? Ellos, buena o mala, han hecho una Revolución. Y nosotros, ¿qué hemos hecho? El ridículo.»

«El que declara que se equivocó ayer, ¿qué garantía nos da de que no se equivoca hoy?»

«Hemos perdido la guerra? Pues a Santa Elena, como Napoleón, o a Amsterdán, como el kaiser. Las Magdalenas arrependidas, al convento.»

«Si el pueblo no aprueba, malo. Si la prensa aplaude, peor.»

«A Zaragoza o al charco, bien. Pero no a la charca, no a la l-rina.»

«Se empieza exorciendo la demagogia. Y se acaba yendo a Gobernación a cobrar las delaciones.»

«La acción que se desarrolla contra el Estado es una política, alegáis. Es la primera vez que oigo llamar prostituidos a los que combaten la prostitución.»

«Política, aquí y en la China, es autoridad, ley, sentencia; fuerza y coacción, en suma.»

«Somos políticos? Pues no hay más remedio que apechugar con todo esto.»

«Rompeis con Rusia porque se implantó allí la dictadura y os declaráis políticos, esto es, dictadores? Estamos más locos que una cabra.»

Angel SAMBLANCAT

«Conviene no olvidar qué pocos escritos res habrá que hayan puesto más pasión en favor del Sindicalismo de antes de la represión que Samblancat, quien conoce admirablemente a los hombres de la Confederación.»

«Por eso tiene más importancia lo que hemos reproducido de «El Diluvio», que merece ser meditado.»

«Hubo un magnífico osario de la vida española. Hubo una interrupción de aquel silencio. Luca de Tena habló:—Verdaderamente, es horrible, horrible. Estando Monte Arruit tan cerca de Melilla, ¿por qué no vinieron a la plaza aquellas fuerzas?»

«La misma distancia hay de Monte Arruit a Melilla que de Melilla a Monte Arruit. ¿Por qué no se fué a Monte Arruit? Los de Monte Arruit no podían venir porque se les había ordenado que allí resistieran. Con los hombres que había en Melilla se fué a Monte Arruit—respondió Burguete.»

«Tú lo has dicho: en Melilla había hombres, pero no había soldados—replicó Berenguer.»

«Los soldados los hace el mando—contestó rápidamente Burguete...—Amigos... amigos... Continúa el almuerzo; no se hable más de ello—intervino Cierva.»

«De esta conversación se deduce que las fuerzas encerradas en Monte Arruit no se inmovilizaron por orden de Berenguer. ¿Quién sino el jefe supremo podía dar la orden de que no se abandonase Monte Arruit?»

«Los amigos del general Navarro así lo afirman, y agregan que Navarro recibió órdenes apremiantes de Berenguer para que se rindiesen, porque había que liquidar la situación política en Madrid.»

«Hubo esas dos órdenes de Berenguer y varios lo afirman. Los hechos demuestran que aquellas fuerzas quedaron emboladas; que la crisis se hizo en cuanto Navarro se rindió, y que Berenguer nada hizo por salvar a los que hoy son los mártires de Monte Arruit.»

«Que la conversación referida no es exacta? Pues nosotros no la hemos inventado.»

Los únicos y los libres

«Solidaridad Obrera» ha negado que se cierta la fusión entre los únicos y los libres.

El indulto de José María Viñuela

El diputado a Cortes por Oviedo, camarada Andrés Saborit, ha hecho entrega al señor ministro de la Guerra de una instancia de indulto a favor del compañero José María Viñuela. Así se anuncia en el número de EL SOCIALISTA correspondiente al día 30 de junio último, requiriendo al propio tiempo a organizaciones e individuos para que trabajen activamente a fin de conseguir la libertad del pobre preso, que sufre, allá en los peñales de la prisión, la amargura inenarrable de hallarse separado de los suyos, de verse privado del tesoro de la libertad y de sentir cómo se desfilan en agonía, que no en vida, los días tristes, alumbradores, inasaciables y monótonos de una condena a perpetuidad.

¿Qué pocos comprenden la tortura lancinante de este último concepto! ¿Qué pocos son las almas que abandonan lo bastante en la tragedia de una vida sujeta a ese marco férreo! La más perspicaz intuición no llega, ni con mucho, al fondo sin fondo de amargura en que se debate el espíritu ahogado de la víctima.

Y si, sobre esto, la víctima de está estado es inocente, entonces, por alcanzar el sufrimiento las lides de lo infinito, todo intento de comprensión será inútil an quien no haya vivido situaciones análogas.

La falta de libertad, la separación de los suyos, todas las ingratitudes y torturas que se siguen de la estancia en presidio, mortifican menos, mucho menos, que el tremendo y eterno «Por qué» que se levanta a todas horas del alma limpia de culpa. Hay un ideal de justicia que envuelve, que satura, que posee en absoluto a quien, por ser víctima de injusticia y haber depurado su alma en el dolor, llega a amar ciegamente, apasionadamente, locamente, lo justo. La vida del preso en tales condiciones, toda su vida entera es ese ideal, que por ser sólo su memoria a la esperanza y fin inexorablemente en la bondad de los hombres para poner fin un día a un calvario sólo soportable mediante la fe que hace creer en una mañana de justicia.

Privado de esa esperanza, y con una ausencia de asco en los labios, el más equívoco de los hombres será el suicida que antes cortará su existencia por desprecio justificado a una Humanidad que para él ha sido infamia.

Del hilo sutil de la esperanza penden infinitas vidas pesadas por el dolor.

El compañero Viñuela tiene derecho a esperar confiadamente de los trabajadores españoles el esfuerzo máximo para disminuir de su reclusión, en primer término, porque el concepto de inocente de delito a que todos le tenemos obligados, a luchar por la justicia, y en segundo, porque es una víctima propalatoria del odioso caciquismo, inmolada a la lucha de clases.

En cuanto con las autoridades militares y Poderes públicos, dice relación, no estará de más hacer algunas consideraciones, por si en algo pudieran servir a inclinar a la clemencia que viniese a templar los rigores de la ley.

Un pueblo como el de Oviedo, celoso siempre de los principios de moralidad y alijado de los bizantinismos, que conciben con frecuencia a defender contra derecho causas de bandera, eligió diputado a Cortes por el primer puesto a José María Viñuela. Este magnífico acto de solidaridad con el caído, dado por un pueblo tal, es la prueba más concluyente de que se le tenía por víctima. Y la justicia, concepto abstracto que no tendría sentido alguno si no sirviese para satisfacer el derecho, sólo se cumple en cada momento histórico dando a la conciencia pública lo que la conciencia pública demanda.

Puede ocurrir, además, que los mismos Tribunales, competidos a derivar sus apreciaciones de un activo sumarial, compuesto de testimonios opinables por su ausencia de imparcialidad, vengan a ser víctimas en el cumplimiento de los deberes que les impone la función de juzgar.

Todo concurre en el caso de Viñuela para que autoridades militares y Gobierno se decidan a otorgar el indulto, un indulto que, concedido en concepto de gracia, llenará, a la vez, una aspiración de justicia manifestada por el elemento obrero reiteradamente y compartida por ese otro sector de opinión que, libre de las pasiones de la lucha, se coloca en el justo medio y abomina de todo lo que en el plano jurídico no responda a un imperativo moral.

Viñuela, elevado por espontánea voluntad del pueblo a vestir la austera toga del legislador, no solamente era el hombre absuelto en el supuesto de culpa, que nadie ha podido demostrar, sino el hombre a quien se confiaba la más alta función, por ser el asistente de la más alta moralidad.

A los elementos obreros, a esos otros elementos tributarios de lo justo, que desde cualquier estado político o social pueden influir para que la justicia se haga,

incumbe desenvolver su actividad ciudadana para que el indulto del diputado electo por Oviedo sea un hecho lo antes posible.

En esta empresa, como en todas las empresas nobles, han de cosechar el oro de ley de la satisfacción íntima, por haber realizado el bien, obedeciendo al imperativo categórico del deber.

Que el clamor de los trabajadores sube hasta las gradas del trono como grito unánime condensador de las ansias de redención del compañero preso, y, sin duda alguna, puesto que tantas y tan poderosas y justas razones lo apoyan, el indulto del recluso no se hará esperar, y podrá volver pronto a nuestras filas, el compañero; a los brazos amantes de su esposa e hijos, el padre y el esposo, crucificado desde tiempo en ansias de querer y de abrazar.

Vicente LACAMBRA

Han solicitado del Gobierno el indulto de José María Viñuela las siguientes colectividades:

La Agrupación Socialista de Valencia ha tomado el acuerdo de dirigirse a los Poderes públicos solicitando el indulto del compañero José María Viñuela.

La Junta Administrativa de la Casa del Pueblo de Madrid, en representación de ésta.

Asociación de Ferrovianos Suburbanos de Andalucía (Málaga).
Sociedad Obrera de Villalón.
Centro Instructivo Obrero de Marmolejo (Jaén).
Sindicato de Obreros Metalúrgicos de Guipúzcoa (Sección de Mondragón).
Sociedad de Obreros Embalsadores de Madrid.
Agrupación Socialista de Cabañaguina.

Huelga en Santa Lucía

SANTA LUCÍA, 12.—Los obreros de la Sociedad Huelga Vascoleonesa se han declarado en huelga unánimemente.

Ni un solo de los obreros de talleres y fraguas se ha presentado al trabajo; de no resolverse pronto este conflicto tendrán que pararse los obreros de las minas.

La huelga se declaró porque los obreros de oficios varios hicieron unas peticiones, a las que ni siquiera contestaron en la Dirección, pues creyeron que contaban con personal adicto para romper la huelga.

Cuando se han convenido de que no harán a nadie que se preste a ser esquirol, los caciques están que ríen.

La ocasión es oportuna y la unanimidad absoluta, por lo que creemos que el conflicto no será de larga duración.—*Marcos.*

En favor de EL SOCIALISTA

Suma anterior.....	45.386,36
MADRID.—F. Largo Caballero, 5; C. Redondo, 2; A. Sánchez, 1; A. Trashorras, 1; M. Coronado, 2; Grupo Previsor de Ebanistas, 5; F. Núñez, 2.....	18
CASTELLÓN.—«La Unión», Sociedad de Obreros en Azulejos.....	20
ASTILLERO.—Juventud Socialista.....	10
BILBAO.—Juventud Socialista (Grupo pro prensa socialista, junio).....	27,50
ALMANSA.—J. Salcedo, 2; J. Hernández, 2; Sociedad de Agricultores, 5; Sociedad de Oficios Varios, 1.....	10
VILLA DE ABAJO.—L. Linares.....	4
OROZ.—J. Iglesias.....	1
Total.....	45.476,86

Los Soviets persiguen despiadadamente a los socialistas

He aquí dos telegramas que demuestran una vez más la actitud del Gobierno de los Soviets respecto a los socialistas revolucionarios:

«VARSOVIA, 7.—Se sabe que nuevas detenciones en masa han sido ordenadas en Rusia en relación con el proceso que se sigue a los socialistas revolucionarios.

Más de cien socialistas demócratas y socialistas revolucionarios han sido llevados a prisión.»

«RIGA, 6.—Veinticinco socialistas revolucionarios y mencheviques que habían sido arrestados en Khar'kov en el pasado mes de abril, y en cuyos domicilios se habían encontrado documentos acreditativos de la existencia de un comité de una organización clandestina, han sido conducidos ante el tribunal ucraniano.

Todos estos acusados están amenazados de condena de muerte.»

Campaña de propaganda

A LAS AGRUPACIONES Y DEMAS ORGANIZACIONES SOCIALISTAS DE LA REGION DE LEVANTE

Estimados compañeros: En reunión de delegados de varias organizaciones de las provincias de Murcia y Alicante, celebrada en Monóvar el día 2 del actual, hemos decidido emprender una activa campaña de propaganda socialista, que alcance a cuantos pueblos se hallen en condiciones de atender al pago de los gastos que pueda originar.

Dicha propaganda será realizada por un compañero de Madrid, en unión del presidente de la Juventud Socialista de Elche, Vicente Hernández. Creemos innecesario recomendar la conveniencia de ella, toda vez que en todos los pueblos el caciquismo imperante, unido a la indiferencia que las distintas orientaciones políticas han sembrado en la clase trabajadora, son causa primordial del estado de prostración en que nos hallamos, política y económicamente; mas para que la expresada campaña pueda tener efecto, precisa que cuantas Agrupaciones estén dispuestas a que en sus respectivos pueblos se celebren importantes actos, como los que nos proponemos, remitan a Villena, a nombre del camarada Fulgencio Romero, Centro Obrero, la cantidad de 50 pesetas para gastos de viaje y dietas de los expresados propagandistas, antes del día 30 del actual, pues las que así no lo efectúan, entendemos que no quieren entrar en esta combinación.

Los gastos de hospedaje, cada pueblo costará los suyos.

En espera de ser atendidos y de vuestra inmediata contestación, son vuestros y del Socialismo, Luis C. Rico, Vicente Hernández, Emilio Rubio, Antonio Serrano, Diego Ferrí y Fulgencio Romero.

CONDE-PELAYO

Ha fallecido en Portugal don Juan José Conde Pelayo, veterano propagandista de las ideas librepensadoras.

Expresamos nuestro sentimiento por tan sensible pérdida, acompañando en su dolor a los hijos del hombre bueno y fiel a sus ideas hasta el último instante.

Descanse en paz.

El conflicto metalúrgico

BILBAO, 12.—Está este conflicto en un momento por demás interesante. Los huelguistas todos darán su opinión sobre la fórmula elaborada por los señores Palacios y Artigas y hecha suya por la Patronal. Estas asambleas se verificarán el próximo viernes, por mañana y tarde.

La Comisión de huelga va a repartir un manifiesto, dirigido a los huelguistas. En este manifiesto expondrán su opinión la mayoría y la minoría de dicha Comisión. La mayoría de la Comisión recomienda que se rechace la fórmula y aconseja que se mantenga el punto de vista de un céntimo menos ni una hora más. La minoría de la Comisión citada llama a la reflexión a los huelguistas y les dice que tomen una resolución u otra. Acepten o rechacen la fórmula propuesta, que lo hagan después de meditado bien, y que sepan, tanto en un caso como en otro, la importancia que tiene su resolución. No quiere la Comisión, si es que los huelguistas rechazan la propuesta patronal, que después haya lamentaciones. No quieren dirigir una huelga donde los huelguistas no tengan la moral que es necesaria para sufrir los dolores que trae consigo un conflicto de esta importancia.

Estamos de acuerdo con la minoría. Deben los huelguistas conducirse serenamente en esas asambleas. Cada uno debe llevar su juicio formado. Para eso les van a ilustrar con el manifiesto. Tendremos a los lectores al corriente de los resultados de las citadas asambleas.

El pasado sábado se celebró en el Circolo Socialista una tombola. Se rifaron 46 premios, regalo de camaradas y de comerciantes simpatizantes con el fin a que se dedicó la recaudación. Se recaudaron 1.175 pesetas, a favor de los huelguistas metalúrgicos. Fue amenizada la velada, que resultó en extremo grata, por una orquesta, que ejecutó un interesante programa-concierto.

El pasado domingo, a las nueve de la noche, se celebró una función en el Teatro Campos Eliseos, dedicado totalmente a la Sociedad de Empleados de teatros, que fue la organizadora. También estaba dedicada a los huelguistas.

Amenizaron esta velada el Grupo Artístico Socialista, que puso en escena «Tierra baja», siendo muy aplaudidos los amigos de este Grupo. Desinteresadamente tomaron parte la notable artista Micaela Miguel, que fué muy aplaudida en sus bailes, y la notable rondalla que dirige el maestro Claudio Ruiz, que ejecutó varias composiciones, y la «troupe» España, que cantaron y bailaron jotas aragonesas, siendo todos largamente ovacionados. El público salió muy complacido.

El domingo, a la una y media de la tarde, se dieron para Santander 103 niños y niñas, hijos de huelguistas metalúrgicos de Baracaldo y Sestao. Según nuestros noticias, el recibimiento que nuestros camaradas santanderinos les dispensaron fué conmovedor.

Tenemos noticias de que algunas organizaciones de Madrid han realizado préstamos en dinero a los mineros de Bilbao, que, según ellos, son los verdaderos representantes del Sindicato Minero de Vizcaya. Nosotros decimos que quien representa al citado Sindicato es el Comité de la Arboleda.

¿Saben esas organizaciones para qué quieren el dinero que les han pedido? Pues para gastos del proceso y socorrer a los que cobardemente asimismo a tres socialistas en Gallarta.

Queremos creer que han sido sorprendidos en su burla los compañeros de las organizaciones madrileñas. Primero pidieron a las organizaciones de Vizcaya, y nadie les dió nada. Con ese dinero tendrían también para hacer campaña comunista, que es de lo que viven algunos de por aquí, que ni trabajan ni bajan.—C.

FORMULA TRANSACCIONAL PRESENTADA POR LOS SEÑORES PALACIOS Y ARTIGAS PARA RESOLVER EL CONFLICTO PENDIENTE

El análisis de los datos que se han servido entregarnos las autoridades y Corporaciones patronales y obreras de Vizcaya revela el estrago profundo que sufre la economía de la región.

Es vano pretender que una fórmula incidental encierre la complejidad de las causas y posibles remedios de este mal-estar. No obstante, parece innegable que propiamente una solución transaccional para atenuar el fin de la huelga, que está agravando dolorosamente el daño de la crisis.

La vida y porvenir de los Centros industriales dependen esencialmente del rendimiento y bienestar de sus obreros y de la capacidad multiplicadora de sus instrumentos de producción y organización de crédito y de tráfico. En todos estos factores entendemos que es aventurada, con respecto a España, la condición de otros países, y reconocemos que, independientemente de la evolución deseable en los derechos y progresivo embellecimiento del salario, no es posible sustituir este régimen de industria local a las actuales consecuencias del reajuste universal de patrones, y que sin el empleo de cuantos elementos crean la producción de intensificar su actividad y su esfuerzo y de perfeccionar la solidaridad orgánica de su conjunto, pudiera ser inexorable la ruina de todos, no tanto por la calamitosa situación atravesada, como por no haber actuado a tiempo con conciencia de ella.

La región de Vizcaya, tantas veces escusa de cualidades de España, sabrá

OBROERO! TRAICIONAS LOS INTERESES DE TU CLASE SI EN VEZ DE COMPRAR EL SOCIALISTA, COMPRAS UN DIARIO BURGUES

Notas municipales

CONCURSO DE ORDENANZAS-CAMILLEROS

La Subcomisión encargada del examen y clasificación de los expedientes ha acordado que sean tallados ante la misma todos los concursantes, a cuyo efecto se han señalado los días 13, 14 y 15 del actual, a las cinco de la tarde, en el salón de la Casa de Cisneros (plaza de la Villa), siendo llamados por orden de presentación de instancias.

BANDA MUNICIPAL DE MADRID

El conflicto metalúrgico

BILBAO, 12.—Está este conflicto en un momento por demás interesante. Los huelguistas todos darán su opinión sobre la fórmula elaborada por los señores Palacios y Artigas y hecha suya por la Patronal. Estas asambleas se verificarán el próximo viernes, por mañana y tarde.

La Comisión de huelga va a repartir un manifiesto, dirigido a los huelguistas. En este manifiesto expondrán su opinión la mayoría y la minoría de dicha Comisión. La mayoría de la Comisión recomienda que se rechace la fórmula y aconseja que se mantenga el punto de vista de un céntimo menos ni una hora más. La minoría de la Comisión citada llama a la reflexión a los huelguistas y les dice que tomen una resolución u otra. Acepten o rechacen la fórmula propuesta, que lo hagan después de meditado bien, y que sepan, tanto en un caso como en otro, la importancia que tiene su resolución. No quiere la Comisión, si es que los huelguistas rechazan la propuesta patronal, que después haya lamentaciones. No quieren dirigir una huelga donde los huelguistas no tengan la moral que es necesaria para sufrir los dolores que trae consigo un conflicto de esta importancia.

Estamos de acuerdo con la minoría. Deben los huelguistas conducirse serenamente en esas asambleas. Cada uno debe llevar su juicio formado. Para eso les van a ilustrar con el manifiesto. Tendremos a los lectores al corriente de los resultados de las citadas asambleas.

El pasado sábado se celebró en el Circolo Socialista una tombola. Se rifaron 46 premios, regalo de camaradas y de comerciantes simpatizantes con el fin a que se dedicó la recaudación. Se recaudaron 1.175 pesetas, a favor de los huelguistas metalúrgicos. Fue amenizada la velada, que resultó en extremo grata, por una orquesta, que ejecutó un interesante programa-concierto.

El pasado domingo, a las nueve de la noche, se celebró una función en el Teatro Campos Eliseos, dedicado totalmente a la Sociedad de Empleados de teatros, que fue la organizadora. También estaba dedicada a los huelguistas.

Amenizaron esta velada el Grupo Artístico Socialista, que puso en escena «Tierra baja», siendo muy aplaudidos los amigos de este Grupo. Desinteresadamente tomaron parte la notable artista Micaela Miguel, que fué muy aplaudida en sus bailes, y la notable rondalla que dirige el maestro Claudio Ruiz, que ejecutó varias composiciones, y la «troupe» España, que cantaron y bailaron jotas aragonesas, siendo todos largamente ovacionados. El público salió muy complacido.

El domingo, a la una y media de la tarde, se dieron para Santander 103 niños y niñas, hijos de huelguistas metalúrgicos de Baracaldo y Sestao. Según nuestros noticias, el recibimiento que nuestros camaradas santanderinos les dispensaron fué conmovedor.

Tenemos noticias de que algunas organizaciones de Madrid han realizado préstamos en dinero a los mineros de Bilbao, que, según ellos, son los verdaderos representantes del Sindicato Minero de Vizcaya. Nosotros decimos que quien representa al citado Sindicato es el Comité de la Arboleda.

¿Saben esas organizaciones para qué quieren el dinero que les han pedido? Pues para gastos del proceso y socorrer a los que cobardemente asimismo a tres socialistas en Gallarta.

Queremos creer que han sido sorprendidos en su burla los compañeros de las organizaciones madrileñas. Primero pidieron a las organizaciones de Vizcaya, y nadie les dió nada. Con ese dinero tendrían también para hacer campaña comunista, que es de lo que viven algunos de por aquí, que ni trabajan ni bajan.—C.

FORMULA TRANSACCIONAL PRESENTADA POR LOS SEÑORES PALACIOS Y ARTIGAS PARA RESOLVER EL CONFLICTO PENDIENTE

El análisis de los datos que se han servido entregarnos las autoridades y Corporaciones patronales y obreras de Vizcaya revela el estrago profundo que sufre la economía de la región.

Es vano pretender que una fórmula incidental encierre la complejidad de las causas y posibles remedios de este mal-estar. No obstante, parece innegable que propiamente una solución transaccional para atenuar el fin de la huelga, que está agravando dolorosamente el daño de la crisis.

La vida y porvenir de los Centros industriales dependen esencialmente del rendimiento y bienestar de sus obreros y de la capacidad multiplicadora de sus instrumentos de producción y organización de crédito y de tráfico. En todos estos factores entendemos que es aventurada, con respecto a España, la condición de otros países, y reconocemos que, independientemente de la evolución deseable en los derechos y progresivo embellecimiento del salario, no es posible sustituir este régimen de industria local a las actuales consecuencias del reajuste universal de patrones, y que sin el empleo de cuantos elementos crean la producción de intensificar su actividad y su esfuerzo y de perfeccionar la solidaridad orgánica de su conjunto, pudiera ser inexorable la ruina de todos, no tanto por la calamitosa situación atravesada, como por no haber actuado a tiempo con conciencia de ella.

La región de Vizcaya, tantas veces escusa de cualidades de España, sabrá

OBROERO! TRAICIONAS LOS INTERESES DE TU CLASE SI EN VEZ DE COMPRAR EL SOCIALISTA, COMPRAS UN DIARIO BURGUES

Notas municipales

CONCURSO DE ORDENANZAS-CAMILLEROS

La Subcomisión encargada del examen y clasificación de los expedientes ha acordado que sean tallados ante la misma todos los concursantes, a cuyo efecto se han señalado los días 13, 14 y 15 del actual, a las cinco de la tarde, en el salón de la Casa de Cisneros (plaza de la Villa), siendo llamados por orden de presentación de instancias.

BANDA MUNICIPAL DE MADRID

Acción Obrera en Madrid

Se ruega a todos los compañeros que forman parte del Cuadro Artístico se presenten por la secretaría número 16, Casa del Pueblo, mañana, viernes, 14, a las nueve de la noche, para efectuar el reparto de papeles de la obra del compañero Lacambra «Yo no mato».

LA VELOCIDAD

La Sociedad de Chóferos y Aspirantes de Madrid «La Velocidad» se reunió anoche en su domicilio social.

Fueron aprobadas las cuentas del último trimestre y la gestión de la Dirección.

Se presentaron varias proposiciones de gran interés para la Sociedad, que fueron aprobadas.

Se acordó enviar un delegado en representación de «La Velocidad» al Congreso Internacional de Transportes, que se verificará en Viena el próximo octubre.

Se tomaron acuerdos de solidaridad con los huelguistas de Asturias y Vizcaya, que publicamos en la sección correspondiente.

Mañana, en el mismo local, y a la misma hora, continuará la junta para seguir discutiendo el orden del día anunciado.

EMBALDOSADORES

En el salón grande de la Casa del Pueblo se reunió anoche la Sociedad de Obreros Embalsadores.

Se acordó declarar el boicot al patrono señor Cabero por incumplimiento de bases.

Fue aprobada una proposición para abrir la entrada en la Sociedad pagando una cuota de 20 pesetas.

La Directiva volvió a recomendar a todos los asociados que exijan a los patronos el cumplimiento de lo que se establece para el retro a la vejez, y que fiscalicen los compañeros los padrones de inscripción que a tal fin hagan los patronos, pues se están dando muchos casos de dar en dichos padrones falsos informes.

Como detalle de la mala fe que en este asunto tienen muchos patronos, la Directiva dió el dato de que, de 400 obreros embalsadores, los patronos sólo han inscrito 40.

Uno de esos patronos ha sido enviado al Juzgado de guardia por haber falsado los datos en el padrón.

Se acordó que el asociado que tenga otro oficio, además del de embalsador, no pueda trabajar en éste.

Se tomaron acuerdos en relación con los huelguistas de Asturias y Vizcaya, y con el indulto de Viñuela, que publicamos aparte.

REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón grande: A las ocho de la noche, Carpinteros de Armar.

CAFE DE LA CASA DEL PUEBLO

Platos para el día 14 de julio.—Entre cot a la bretona, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Rifones a la madrileña, 2 pesetas ración; media ración, 1,25. Lengua a la jardinera, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Pesadilla frita, 1,75 pesetas ración; media ración, 1,15.

Platos económicos.—A las doce: Sopá y cocido, 75 céntimos.—A las seis: Estofado de vaca, 90 céntimos ración.

Funciones para mañana

FUENCARRAL.—A las seis y cuarenta, La razón de la locura.—A las diez y cuarenta, La República de la bruma.

Muy importante

Se han recibido en esta Administración las cantidades que siguen, cuya aplicación ignoramos, por no haber tenido carta de las personas o entidades remitentes:

6 de julio de 1921.—Recibido en sobremonedero, sin poder averiguar el lugar de la imposición, 33 pesetas.

7 de octubre.—Montero, Salamanca, 4,50 ídem.

10 de octubre.—Beida, Fortuna, 20 ídem.

17 de noviembre.—J. Almansa, Santisteban, 4 ídem.

1.º de diciembre.—A. Ibáñez, Hellín, 10 ídem.

8 de diciembre.—Alvarez, Plasencia, 7,90 ídem.

10 de diciembre.—Sociedad de la Fraternidad, Higuera la Real, 20,50 ídem.

30 de diciembre.—S. Pérez, Haro, 20 ídem.

2 de enero de 1922.—Sociedad de Pescadores, Torrelavega, 10 ídem.

5 de enero.—Manuel Marín, Begijar, 4 ídem.

19 de enero.—Gómez, Villanueva Castellón, 20 ídem.

7 de febrero.—J. Escudero, Albacete, 8 ídem.

7 de marzo.—Gómez, Cuenca, 9 ídem.

11 de marzo.—Valero, Almería, 1,95 ídem.

31 de marzo.—Antonio Gil, Trujillo, 18 ídem.

16 de julio.—Centro Obrero, Tarragona, 18 ídem.

1.º de agosto.—J. Gutiérrez, Fuencubierta, 10 ídem.

25 de agosto.—Damián González, Valverde-Berlanga, 27 ídem.

26 de agosto.—Francisco Serrano, Lorca, 4 ídem.

1.º de septiembre.—Sociedad Obrera, Alcántara, 9 ídem.

6 de septiembre.—J. Alonso, Sevilla, 12 ídem.

Rogamos nos indiquen a la mayor brevedad el destino que debemos dar a las cantidades antes citadas y no expresadas, pues, en caso contrario, no responderemos de la no aplicación de las mismas.

Acción Obrera en Madrid

Se ruega a todos los compañeros que forman parte del Cuadro Artístico se presenten por la secretaría número 16, Casa del Pueblo, mañana, viernes, 14, a las nueve de la noche, para efectuar el reparto de papeles de la obra del compañero Lacambra «Yo no mato».

LA VELOCIDAD

La Sociedad de Chóferos y Aspirantes de Madrid «La Velocidad» se reunió anoche en su domicilio social.

Fueron aprobadas las cuentas del último trimestre y la gestión de la Dirección.

Se presentaron varias proposiciones de gran interés para la Sociedad, que fueron aprobadas.

Se acordó enviar un delegado en representación de «La Velocidad» al Congreso Internacional de Transportes, que se verificará en Viena el próximo octubre.

Se tomaron acuerdos de solidaridad con los huelguistas de Asturias y Vizcaya, que publicamos en la sección correspondiente.

Mañana, en el mismo local, y a la misma hora, continuará la junta para seguir discutiendo el orden del día anunciado.

EMBALDOSADORES

En el salón grande de la Casa del Pueblo se reunió anoche la Sociedad de Obreros Embalsadores.

Se acordó declarar el boicot al patrono señor Cabero por incumplimiento de bases.

Fue aprobada una proposición para abrir la entrada en la Sociedad pagando una cuota de 20 pesetas.